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7_AB_8B_E6_A0_A1_E5_c123_279679.htm １２名还没毕业的

大三学生尝试创业，最后鼓捣成了一个“软件开发工作室”

。 虽然工作室成立仅仅几个月，还缺乏资金和经验，但凭着

年轻人的激情、凭着团队的力量，他们已经开始盈利了。 大

三学子广发招贤榜 丁浪涛，河南工业大学大三学生，２００

６年１０月是他上大学以来最郁闷、最迷茫的一段时间，虽

然还有一年多才毕业，但看到众多大四的师哥师姐们四处求

职，他开始为自己的前途发愁了。毕业后像其他人一样找工

作？自己没有什么特长和优势。自己开公司自主创业？好像

真的又很遥远。 似乎看不到未来的丁浪涛很是迷茫，出现转

机是从他和一个同学聊天开始的。“你学的计算机专业，成

立个软件开发公司肯定能行。”同学半开玩笑半认真地说，

“如果你干我一定支持你。”同学的一番话，给丁浪涛的触

动很大。那一夜，丁浪涛失眠了，他在为自己的将来思考。

几天后，丁浪涛决定自主创业。 说干就干，丁浪涛在校园内

广发招贤榜。很快，盛家龙等其他５名同学加入了这个团体

，一个由６名大三学生组成的红狐工作室成立了。 遭遇挫折

调整经营方向 ６个人当中，除了学计算机专业的，还有学化

工、设计专业的。没有办公场地，他们就在学校附近的都市

村庄里租了一间房屋；没有电脑，他们就把自己的电脑搬出

来供大家使用。 工作室成立了，大家面临的一个最大问题是

，工作室能生产什么样的产品？虽然人人都懂软件开发等专

业知识，但要选择生产一个符合市场要求的产品并不容易。 



“那个时候我们真的是在闭门造车。”丁浪涛深有感触地说

，最初他们开发企业、高校网络管理系统，因为技术力量不

足以及信息不足等原因，干了两个月后就被迫停了下来。 今

年２月份，红狐又有６名同学加入。经过市场调查和讨论，

他们决定转型，从原来的大型系统工程，改作小型的软件开

发及个人、企业网站设计与维护等项目。 第一笔1000元收入

全留在工作室 ３月１４日，红狐收到了第一笔汇款１０００

元。“第一笔业务对于我们来说是个很大的鼓舞。”丁浪涛

表示，虽然仅有１０００元的收入，但是对于这个刚成立不

久的工作室来说，也是一大笔收入了。 按规定，做成业务的

张剑应该得到３００元奖励，但是他把这些钱全用于工作室

费用了。“红狐现在还很小，需要大家共同呵护。”张剑认

为，等到工作室发展壮大了再分钱。和张剑一样，目前工作

室所有人员都是不拿任何薪水。 最近的两个星期里，他们已

经陆续接到了６笔业务，平均两天一个单子。看到生意多了

，为了赶工，大家经常通宵达旦地工作。作为技术带头人的

宁国旭更是二十几个小时都没有休息了，其间只吃了一顿饭

，现在两手还冻得通红。 一开始就实行公司化运作 虽然是还

未毕业的学生成立的工作室，但是他们的管理已经有模有样

了。在工作室的墙壁上，既有管理制度又有记录条文，俨然

公司化运作。 按照规划，工作室分企划部、市场部、技术部

、网络部、财务部等五个部门。丁浪涛等３人负责市场开发

等工作，盛家龙等４人负责网络开发维护等工作，技术带头

人宁国旭等５人主要负责软件开发等工作。 “我们从一开始

就要实行公司化运作。”作为工作室发起人丁浪涛总是比别

人多想一步，为了便于管理，从工作室招人开始，丁浪涛就



把自己的好朋友排除在外了，目前的团队成员基本上都是通

过邀请而加入的。 “我们的成功离不开团队的合作。”丁浪

涛显然对他的团队表示满意。“今后，我们也要有进有出。

”盛家龙也在为了优化团队做着准备，“虽然我们这些人都

是学生里的佼佼者，但是，如果不能适应团队的要求，我们

就要采取人员更新的办法来加强团队力量。” 前途未可知想

与人合作 有了好的开始，他们又在筹划着如何尽快把生意做

大。虽然对未来的发展充满信心，但是他们也十分清楚自身

的弱点，缺乏资金、缺乏经验、没有社会关系，这是他们面

临的现实问题。 因为没有知名度，很难得到社会的认可，这

让丁浪涛的创业团队很是发愁，“我们准备找有资金和销售

渠道的合作者。”丁浪涛认为，要想快速发展还需要借助社

会上的力量。同时，他们也希望通过商报，找到合适的合作
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